

**PALABRAS DEL COORDINADOR ADJUNTO FERNANDO REY EN LA  
INSTALACIÓN DEL EVENTO:**

**“LECCIONES APRENDIDAS DE LOS PROGRAMAS CONJUNTOS Y EL  
FONDO DE JUSTICIA TRANSICIONAL EN COLOMBIA”**

Quiero expresarles un saludo de bienvenida en nombre de la Oficina Técnica de Cooperación de la AECID adscrita a la Embajada de España en Colombia. Sirvan estas palabras de agradecimiento a quienes organizaron esta Presentación, a las gobernaciones, alcaldías, a la APC, al MRE, a las agencias del sistema de Naciones Unidas, que han participado en este programa conjunto, a los Consejos Comunitarios, Cabildos Indígenas, a las organizaciones de la sociedad civil y a todos los equipos de los Programas Conjuntos.

Para el Gobierno de España, la presentación de las lecciones aprendidas de los PC y del FJT, forma parte de un proceso que se inició en 2007, cuando la SECI puso a disposición del PNUD, 700 millones de dólares para el logro de los ODM en un grupo de países de los 4 continentes y para promover el trabajo interagencial de las diferentes agencias de la NNUU, en los países seleccionados, en coordinación con la sociedad civil, las cancillerías los gobiernos nacionales, regionales y locales, con las comunidades étnicas, los organismos públicos descentralizados. Para el caso de Colombia, España puso a disposición del país 25 millones de euros, en los Programas Conjuntos: Programa Conjunto de Construcción de la Paz; Programa Conjunto sobre Cambio Climático; Programa Conjunto para la prevención, atención y erradicación de todas las formas de violencia de género en Colombia; y el Programa Conjunto de Seguridad Alimentaria.

En cuanto a la apuesta por el Fondo de Justicia Transicional, quisiera decir que para la AECID marcó una nueva manera de hacer cooperación en Colombia, en el marco de sus 25 años, pasando de un enfoque de proyectos pequeños a un enfoque de Programas y de fondos canasta que ha sido una de nuestras señas de identidad en los últimos 7 años.

Es necesario fortaleciendo la coherencia de políticas para que los resultados alcanzados por estos PC y el FJT, avanzando en lo logrado. Continuar fortaleciendo los mecanismos de control y seguimiento de los compromisos adquiridos en estos Programas Conjuntos, garantizando su sostenibilidad y replicabilidad.

Quisiera aprovechar también esta presentación para informar sobre la participación de España en la elaboración de la agenda Post- 2015, y que junto a Colombia, están liderando un grupo de trabajo de consultas temáticas sobre hambre, seguridad alimentaria y nutrición. El modelo de seguridad alimentaria del PC puede contribuir con insumos para esta agenda.